



# La Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en la inauguración de la Semana de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático

**DIPUTADA MARCELA GUERRA CASTILLO**

**Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados**

**Mensaje durante la inauguración de la Semana de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático, ASEAN, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.**

Muy buenas tardes tengan todas y todos.

Siempre es un honor recibir a las representaciones de los países que integran la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático, la ASEAN, acreditadas en nuestro país.

Saludamos a nuestra embajadora de Filipinas, al embajador de Malasia, de Indonesia, de Tailandia y de Vietnam, y, por supuesto, les damos también la bienvenida a todos y a todas los aquí presentes.

Y, sin duda, el reconocimiento a su trabajo comprometido, constante, permanente en cuanto a diplomacia parlamentaria, al diputado Alfredo Femat Bañuelos, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de esta Cámara de Diputados, y además presidente del Grupo de Amistad México - Vietnam, con esta intención y con esta voluntad con la que él ha impulsado este evento que hoy nos convoca.

Gracias, estimado diputado, presidente de la Comisión, por hacer posible este tipo de eventos que nos acercan no solo con las culturas hermanas, sino también entre nuestros intereses en los países de México, con los países del ASEAN.

Nos congratulamos por esta iniciativa, por supuesto, de estas representaciones, así como la Comisión que siempre lleva a cabo este magnífico evento y que nos ayuda a conocer de cerca la riqueza cultural, social y económica que tienen todos estos países de la ASEAN.



México y los países de la ASEAN tienen una larga y sólida relación diplomática que se ha visto fortalecida con el paso de los años.

Establecimos relaciones con Filipinas desde 1842, con Indonesia en 1953, con Malasia en 1972, así como con Vietnam y Tailandia en 1975. Y su presencia en este recinto es la evidencia de que nuestros lazos de amistad, de cooperación y de intereses y prosperidad mutua continúan y deben de ir en constante crecimiento.

Compartimos y promovemos principios de política exterior, tales como el respeto mutuo por la independencia y la soberanía, como la igualdad en las naciones ante el derecho internacional y la no intervención, así como la resolución pacífica en las controversias.

Nuestras posturas siempre han coincidido constantemente en foros internacionales y esto nos ha permitido colaborar de manera estrecha en favor del multilateralismo y del fortalecimiento del sistema internacional.

Además, compartimos objetivos en materia de democracia, de seguridad, de medio ambiente, de paz y de desarrollo.

Un claro ejemplo de nuestras coincidencias es la promoción de la proscripción de armas de destrucción masiva a través de los foros multilaterales, ejerciendo un noble liderazgo en nuestras respectivas regiones.

ASEAN, en el sudeste asiático y en México, en América Latina, a través de la OPANAL, organismo para la proscripción de las armas nucleares en América Latina y el Caribe, cuya creación fue encabezada por la diplomacia mexicana.

Compañeras y compañeros, la ASEAN no solo es la principal organización intergubernamental del sudeste de Asia que ha logrado impulsar una integración entre las naciones de aquella región, sino que es también importante actor que ha impulsado la cooperación con otras regiones como Asia Oriental, Oceanía y, por supuesto, también con América Latina.

Esta organización es un ejemplo contundente de cómo se puede lograr una cooperación y la integración de países diversos que han logrado la complementariedad económica y posicionamientos comunes en el ámbito internacional, del cual los países de nuestra región podemos aprender sobre sus mecanismos de colaboración.



Su solidez como referente regional se puede corroborar con los datos del Fondo Monetario Internacional, mismos que erigieron a la ASEAN en el año 2023 como la quinta, y lo repito, la quinta economía mundial.

Asimismo, en dicho año contribuyó aproximadamente con el 70 por ciento del Producto Interno Bruto global, teniendo un crecimiento del 4.6 por ciento. Esto no es un asunto menor, cuando esta tendencia, después del fenómeno de la globalización, la tendencia de los países a hacer bloques económicos y bloques de interés, este es un ejemplo contundente del éxito que tiene cuando se unen esfuerzos, cuando se unen intereses y cuando tenemos también principios en común como son los principios democráticos, como son los principios políticos y de reconocimiento internacional que tenemos estos países.

Reconocemos el potencial económico, político, cultural de la ASEAN en este sentido, el de ampliar la colaboración con nuestro país, que sería de inmenso beneficio para todas y para todos, para nuestros pueblos, específicamente.

Son estos esfuerzos de vital importancia para promover un mayor acercamiento a través del diálogo, de la cooperación y, por supuesto, de la cultura.

Tenemos muchas coincidencias entre nuestros países. Nuestros países atesoran una riqueza cultural y, por ello, nos esforzamos en proteger un patrimonio que se manifiesta en las artes, en la arquitectura y, naturalmente, en la gastronomía. Compartimos culturas milenarias que sabemos que es un patrimonio de la humanidad, debe de preservar, y que nos corresponde a nosotros en nuestros parlamentos también proteger.

Esta Cámara de Diputados mantiene una estrecha colaboración con los países miembro de la ASEAN a través de la diplomacia parlamentaria que es un mecanismo que nosotros impulsamos y fomentamos constantemente día con día en esta Cámara, porque creemos que es una herramienta importante y relevante para poder concretar acuerdos y poder seguirnos acercando, no sólo en el tema de cooperación, sino también en todos los temas, como ya lo dije, económico y político, y particularmente por los Grupos de Amistad que, en esta tesitura, expreso nuestra genuina intención de seguir sumando el fortalecimiento en el intercambio de nuestros países para mejorar los canales de comunicación y que nos permitan seguir explorando el enorme potencial de la región de México con ASEAN.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

18/04/2024

LEGISLATIVO

Agradecemos profundamente el liderazgo de la representación de Vietnam, en su calidad de presidente pro tempore de la Asociación, para llevar a cabo este magnífico evento y así como el de las embajadas de Filipinas, Indonesia, Malasia y Tailandia por su disposición para traer a estas magníficas, traer aquí estas muestras culturales a la casa del pueblo, esta Cámara de Diputados, al Palacio de San Lázaro.

Nuevamente, sean bienvenidas y bienvenidos. ¡Qué viva la ASEAN! ¡Qué viva México!

Y enhorabuena, tenemos que seguir trabajando para una integración, para un beneficio y una prosperidad compartida.

Es cuanto, muchas gracias.

